
 

 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

Verbale Riunione 6 giugno 2022 

 

 

Il giorno 6 giugno 2022, alle ore 17.00, si è riunita telematicamente la Commissione di Indirizzo e 

Autovalutazione, convocata dalla Presidente, prof.ssa Rita Svandrlik, con il seguente O.d.G.: 

 

1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale 

3) Pianificazione Strategica Forlilpsi 2022-2024: approvazione; 

4) Chiamata diretta internazionale; 

5) Relazione SUA-RD: criteri 

6) Varie 

 

Assume le funzioni di segretario la prof.ssa Solís García. Constatata la presenza di tutti i membri della 

Commissione, la Presidente dichiara aperta la seduta. È presente la Direttrice, prof.ssa Boffo, invitata a 

partecipare alla seduta. 

Composizione della Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

 

Professori ordinari Presente Assente Assente giustificato 

Pinto Giuliana X   

Svandrlik Rita  X   

Professori associati    

Capperucci Davide X   

Fastelli Federico X   

Oliviero Stefano X   

Solís García Inmaculada X   

 

La Presidente illustra i punti principali dell’O.d.G. 

 

1. Comunicazioni  

La Direttrice informa la commissione sulla pubblicazione dei dati dell’ultimo esercizio della Vqr 2015-2019: 

il Dipartimento non ha raggiunto il punteggio previsto per poter concorrere al bando dei Dipartimenti di 

Eccellenza. La Presidente propone una riflessione sugli interventi da attivare per migliorare la prossima 

valutazione della ricerca. La Direttrice comunica che sta avviando a tale proposito un piano di lavoro insieme 

alla Presidente della Commissione Ricerca, prof.ssa Maria Ranieri.  

La Direttrice avanza, inoltre, la sua preoccupazione sulla diminuzione del numero di otto docenti nel 

prossimo anno e mezzo (sette PO e 1 PA). Questo dato abbasserà la quota basale dell’assegnazione del FFO. 

La Presidente ricorda che il tema della accentuata perdita di personale docente nell’area umanistica, con un 

eventuale riequilibrio, era stato discusso in campagna elettorale. La Direttrice rammenta il fatto che il rientro 

di PuOr dovuti ai pensionamenti di tre PO è stato di 0,169 PuOr e che questo riequilibrio dovrà essere il 

frutto di una accorta politica dipartimentale di utilizzo delle risorse in grado di cogliere le opportunità offerte 

dalla politica nazionale e di ateneo. 

 

2. Approvazione verbale seduta del 26.04.2022 

Il verbale della riunione del 26.04.2022 è approvato all’unanimità. 

 

3. Pianificazione Strategica Forlilpsi 2022-2024: approvazione 



 

 

Il punto 3) all’ Ordine del giorno sarà discusso nel riaggiornamento della seduta della CIA previsto per il 

14.06. 

 

4. Chiamata diretta internazionale 

La Direttrice comunica che la Rettrice ha chiesto una ricognizione delle proposte di chiamata diretta di 

professori e ricercatori di tipo B, che da tre anni sono in servizio in università straniere, con finanziamento 

congiunto da parte del Ministero e dall’Ateneo (con i PuOr finalizzati di ateneo e i PuOr dipartimentali). La 

proposta deve essere approvata dal Consiglio di dipartimento del 15 giugno per essere presentata entro i 

primi di luglio. 

L’area Forlilpsi ha presentato una domanda di chiamata internazionale nel settore M-PSI/04. La Direttrice 

ricorda che corrisponderebbe all’area Forlilpsi esprimere una proposta di chiamata diretta in base alla 

turnazione prevista dalle regole di fusione concordate dai due dipartimenti. L’area possiede i PuOr necessari 

per finanziare il costo dipartimentale della posizione (0,175 PuOr). 

La Prof.ssa Pinto presenta il CV del prof. Roberto Filippi, docente presso UCL-Institute of Education, 

Department of Psychology and Human Development (Londra, UK): il CV del prof. Filippi possiede 

parametri di eccellenza, le mediane da commissario ASN, gestisce una rete di ricerca internazionale, ed è 

riuscito a incrementare del 58 % le attività di internazionalizzazione del suo dipartimento; è stato inoltre 

nominato Visiting Professor dall’Università di Firenze, essendo valutato il suo CV in secondo posto su 

venticinque richieste. L’arrivo del prof. Filippi arricchirebbe le risorse formative e scientifiche dell’area. 

La Presidente chiede alla commissione di valutare se la domanda rispetta le linee guida previste dalla CIA. 

La Direttrice sostiene che questa chiamata contribuirebbe all’incremento basale, in sofferenza nel futuro 

prossimo e che non ci sarebbe una richiesta alternativa nell’area. 

La prof.ssa Pinto rammenta dell’imminenza del suo pensionamento; il settore M-PSI/04, dunque, perderebbe 

ancora una unità. L’arrivo del prof. Filippi permetterebbe di non ricorrere a contratti di docenza e coprirebbe 

un carico didattico in un settore già in sofferenza. 

La Presidente chiede se sia stata avviata una consultazione interna alla sezione di psicologia. La Direttrice 

informa che la sezione di Psicologia, composta da sedici docenti, si è espressa con sei voti a favore e quattro 

contro.  

La prof.ssa Pinto sostiene che le motivazioni del ssd M-PSI/04 - non della sezione-, a favore di un 

reclutamento di giovani ricercatori, non consentirebbe di usufruire di mezzi finanziari a disposizione in 

questo momento; l’acquisizione delle risorse dovrebbe rispondere ai criteri comuni di politica di 

programmazione con figure che possano essere importanti per lo sviluppo del dipartimento. In questo caso, 

l’arrivo del prof. Filippi creerebbe le condizioni per maturare il turn over in un settore in sofferenza didattica, 

con l’apertura di nuove linee di ricerca e prospettive formative impostate sui criteri di qualità; aggiunge 

altresì che nelle norme dell’ateneo non è prevista l’unanimità del settore, ma la approvazione della proposta 

con i due terzi della maggioranza del Consiglio di Dipartimento. La non totale unanimità è indice di una 

dialettica democratica. 

La Presidente ringrazia la prof.ssa Pinto e la prof.ssa Boffo per il loro contributo alla discussione e sostiene 

che, sebbene il settore non sia unanime, non si manifestano conflitti all’interno della sezione con le 

aspirazioni degli altri ssd e dunque che l’acquisizione delle risorse esterne sarebbe in armonia con il bisogno 

di tutela delle risorse interne. L’età anagrafica del prof. Filippi gli permetterebbe di rimanere in servizio i 

cinque anni necessari per il cofinanziamento ministeriale. 

Il prof. Oliviero interviene in merito: riconosce che il settore perde un PO e che la proposta è coerente con le 

linee guida, andando incontro all’aumento della numerosità dei componenti del dipartimento e, in 

conseguenza, all’aumento della dotazione basale del FFO. Interviene altresì il prof. Capperucci sostenendo 

che la CIA deve controllare se la domanda risponde ai criteri assunti. 

La CIA sostiene che la proposta che giunge dalla direttrice è coerente con le linee guida approvate nel 

settembre del 2020 e va incontro all’aumento della dotazione basale del dipartimento; in tal senso la CIA 

supporta la decisione all’unanimità. 

 

5. Relazione SUA-RD: criteri 



 

 

 

Il punto 5) all’ Ordine del giorno sarà discusso nel riaggiornamento della seduta della CIA previsto per il 

14.06. 

 

 

6. Varie ed eventuali 

Il punto 6) all’ Ordine del giorno sarà discusso nel riaggiornamento della seduta della CIA previsto per il 

14.06. 

 

La riunione termina alle ore 19.00. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

Il Segretario verbalizzante       Il Presidente 

Prof.ssa Inmaculada Solís García     Prof.ssa Rita Svandrlik 

 


